
COMPTE-RENDU DU COMITE DIRECTEUR DU  21 juin 23 (CDOS)

PJ : Liste des présences, tarif des licences
Ordre du jour :
- Préparation des différentes manifestations de l’été
Marcher pour sa santé 25 juin au Semnoz
Fête de la randonnée le 22 juillet au Mont-Saxonnex
Fête de la montagne le 30 juillet à Solaison
60 ans du Parc de la Vanoise à Pralognan le 26 août
Fête du Salève le 3 septembre
- Bilan Rando Glières
- Planning des Copines de voyage
- Lancement de la saison sportive 2023/2024– point sur les licences au 21/06
- Point sur les finances
- Point sur la formation
Demande Vital Montagne
Demande Amis de la Nature
Projets 2024
- Responsable la grande Rando 2024, Annecy-Culoz
- Dynamisation de la commission Pratiques et Adhésions
- Divers
11h00
- Point Sentiers et itinéraires
- Point Ma Rando

Préparation des différentes manifestations de l’été

-Marcher pour sa santé : 25 juin
Au Semnoz, de 9h30 à 16h. En partenariat avec la mutuelle Just, le CDOS74, l’UFOLEP et la mairie d’Annecy par la Maison Sport
Santé
Inscriptions en cours, environ 80 personnes déjà inscrites, encadrées par une vingtaine d’animateurs.
3 niveaux de randonnées le matin (IBP de 22 à 30), ateliers l’après-midi (Bienfaits de la randonnée sur sa la Santé, Nutrition-
diététique de l’effort, Equipement-Sécurité, Marche Nordique Santé, Equilibre-proprioception).
Une subvention PSF de 2000€ de l’ANS a été obtenue

-Fête de la randonnée      : 22 juillet
Mont-Saxonnex. Pas de rando organisée par la FFR.
Stand tenu par Monika et Anne-Sophie : Lecture de carte, contenu du sac, carnet de voyage.

-Fête de la montagne: 30 juillet
Solaison..
Stand tenu par Brigitte et Jean-Louis

-60 ans du parc de la Vanoise : 26 août
Pralognan la Vanoise
Brigitte et Anne-Sophie se sont occupées de l’organisation et iront placer les panneaux pour repérer les différentes randos.
2 bus partiront d’Annecy à 6h30, retour vers 20h30. Coût : 15 euros par personne encaissés par les clubs qui transmettront à la 
FFR. Subvention de 1000 euros sur le PSF. 
Repas tirés des sacs.
Les bus déposeront les randonneurs au parking des Bouquetins puis au pont de la Pêche suivant la rando choisie. Pour certaines 
randos, il y aura 7 euros de plus pour le téléphérique ou télésiège
Les randos, validées par le bureau des guides de Pralognan, seront encadrées par des animateurs FFR et aussi par des AMM  (12 à 
14 personnes par groupe). Randos de tous niveaux (IBP de 16 à 149)
Brigitte souhaite que la prestation des AMM soit aussi prise en charge par le comité AURA
Un pot d’accueil vers 9h00 et un pot vers 16h après les randos sont prévus sur la place de la mairie.
Randos : Grand Marchet, crêtes du mont-Chauvet, lac Blanc, lac de la Patinoire, circuit du Génépi, mont Rion, mont Bochor, 
refuge de la Vanoise etc.… plus une rando santé.

-Fête du Salève : 3 septembre
Alpage de l’Isolet.
Chaque commune du Tour du Salève organise une montée.
Stand de la FFR tenu par Anne-Sophie et Yves. Une trentaine de topos-guides ont été commandés pour les proposer à la vente.

Bilan Rando Glières

Tout s’est bien passé. 3 participations avec à chaque fois une classe. Pluie le dernier jour.



Une heure pour les ateliers, ce qui a laissé du temps pour les mener à bien.
4 bénévoles ont été sollicités par des classes pour rejoindre le plateau
Livrets distribués aux accompagnateurs et instituteurs. 
Jean insiste sur le fait que certains enfants sont encore mal équipés, surtout au niveau des chaussures.
Autres :
Par ailleurs,Brigitte et Jannick ont participé aux Sentiers de l’Histoire avec USEP
Normalement, les frais engagés pour encadrer les animations avec les scolaires sont prises en charge par l’USEP ou l’UGSEL.
Les écoles se sont engagées à prendre le « carnet de rando »pour chaque élève qui participe aux sorties 

Copines de voyage
La maison de Sévrier se loue moins bien, donc moins de journées d’accompagnement, donc moins de rentrées d’argent.
Les sorties ont lieu le mercredi au Semnoz ou au Taillefer et sont facturées 195 euros pour le Comité.
Les accompagnateurs téléphonent le lundi pour préciser les lieux de rdv, le contenu du sac et l’équipement mais rencontrent parfois
les mêmes problèmes qu’avec les enfants aux Glières. Les participantes n’ont quelquefois jamais randonné.
Un appel est fait aux animateurs pour encadrer ces sorties.

Lancement de la saison sportive 2023-2024
L’augmentation du prix des licences proposée par la Fédé a été refusée, seule la part assurance augmente un peu (0,25 € pour la 
licence IRA).
Plus de certificat médical tous les 3 ans, seulement à la première inscription ou après deux années d’arrêt.
Questionnaire sur l’honneur à remplir chaque année, si l’adhérent répond oui à une question, on lui demande de voir son médecin 
pour un certificat.
Penser à faire remplir les fiches d’honorabilité pour les animateurs et les membres du bureau
Licences : 2020 : 4199, 2023 : 4021. On est presque revenu au niveau d’avant Covid
Les forums de rentrée apportent des nouvelles adhésions.
Le site FFRP sera fermé du 24 août au 3 septembre. Penser à déclarer les séjours avant.

Point sur les finances (Thierry)
Rien de particulier, les dépenses et recettes suivent leur rythme normal. Le budget est tenu pour l’instant.
Fin mai, environ 37700 € de dépenses pour environ 83000 € de recettes.
Pour la réédition du topo La Haute-Savoie à pied, 6600 euros ont été payés, le département participera à hauteur de 3300 euros.

Point sur la formation
-Monika, comme elle l’avait déjà annoncé, ne prend plus la responsabilité de la formation et Babette arrête après le BF en cours.
Catherine n’est pas fermée à l’idée de continuer si elle a une équipe autour d’elle.

-Il y a des responsables de stages à chaque niveau et spécialité, Anne-Sophie assure le travail administratif mais il faut quelqu’un 
pour chapeauter toute la formation, faire le lien entre les différentes formations, organiser la planification des stages, participer aux 
réunions régionales pour être informé de toutes les évolutions et les faire suivre.
Des réunions sont prévues en septembre et novembre avec tous les formateurs AURA.
Jean-Luc confirme qu’au niveau formation, ça évolue vite et souvent. Paris commence à se rendre compte que tout ne doit pas être 
centralisé (exemple des diplômes qui ne sont plus délivrés par le département et qui ne sont toujours pas distribués pour le BF 22).
Des personnes s’interrogent sur les devenir des formations qui ne sont pas de même niveau sur tout le territoire.
Le pôle montagne réfléchit à des règles qui sont décourageantes pour beaucoup. (Exemple : en septembre le stagiaire Animateur 
Montagne devra avoir un tuteur lui-même AM et devra même l’évaluer !)

Précision des formateurs : Les présidents de clubs doivent inviter les stagiaires à rendre leurs documents dans les dates.
Les délais doivent être respectés. C’est difficile pour les formateurs quand ils reçoivent des documents la veille du stage !

-2 demandes :
Vital Montagne demande une aide pour organiser une formation niveau Carto 2
Les Amis de la Nature voudraient qu’on organise un CARP à l’automne

-Jean-Luc propose d’organiser une journée destinée aux animateurs (montagne et BF rando) sur le thème de la sécurité et de la 
gestion d’accidents, uniquement sur le terrain.
Proposition validée, ce sera le 21 octobre aux Glières pour 30 personnes. Il sera demandé 15 € aux participants.
Certains clubs font part de leur expérience, ils organisent des journées avec exercices de secours.

Editions

Le topo « La Haute-Savoie à pied » a été réédité. Le topo « Les Bauges » est en cours.
Peu de modifications d’itinéraires, des changements de dénomination et d’hébergements.

Brigitte a rencontré le nouveau responsable des Editions lors d’une réunion à Lyon. Il a présenté un nouveau document, une carte 
au  1/50000 plastifiée. Elle couvre une zone, avec circuits randos, explications, hébergements etc... Un QR code renvoie à un pas à 
pas sur « Ma Rando ». Coût 12€ avec accès à l’application.
Pourrait-on le faire ici ? (exemples : Grand Massif, Haut-Giffre, Chablais etc....) à réfléchir.



Projets 2024

-Grande Rando 2024 (nouvelle dénomination de PARI24) – Début mars 24.
L’itinéraire ne passe pas chez nous mais nous organisons une branche Annecy-Culoz en 2 étapes Annecy-Rumilly et Rumilly-
Culoz, sans hébergement, avec retour en train, et un moment convivial commun à Rumilly.
L’idéal serait de cheminer un peu avec ceux de l’Ain.
André s’occupe d’Annecy-Rumilly, Jean de Rumilly-Culoz.
 -100 ans des JO de Chamonix
En hiver. Pas de précisions pour l’instant.

Commission Pratiques et Adhésion
 
-Comment la rendre plus dynamique ? 
Il y a des responsables pour chaque pratique (Marche Nordique : Gilbert, Marche aquatique : Diégo, Raquette à neige : Jean, 
Santé :Claire), mais il faudrait un responsable de cette commission pour le lien entre tous, pour démarcher les clubs, aplanir les 
difficultés éventuelles etc... Pas de candidat pour l’instant.

-Journée Animateurs et Dirigeants
Le 29 novembre, à la Roche sur Foron.
Prévoir de parler des déclarations d’accidents ou annulations aux assurances.

Point sentiers et itinéraires

-Tournette : Accès fermé depuis le chalet de l’Aulp à partir du 11 septembre pour 5 semaines.

-Ecoveille : Tour du lac d’Annecy et Glières en voie d’achèvement dans les délais.
Formation écoveille numérique le 25 juillet pour la Chablais.

-Tour du Léman : trouver un cheminement autour du Léman
Les Suisses valident la mise à disposition de leurs chemins pour concrétiser le tour, ils valideront également le topo guide mais ne 
nous aideront pas pour le faire.
Côté financement : ils financent un quart du coût du topo, ce qui est moins que prévu au départ (un tiers).
Demande faite au Conseil Départemental d’aider au financement et d’aider à réunir les comcom et les OT autour de ce projet.
Le coût du topo est évalué à 80 000€.
Il existe des fonds européens inter régionaux (Inter reg), pour le financement de projets transfrontaliers, mais pour des projets de 
plus de 200 000€. Il faudra donc essayer de financer sans inter reg.
Nouvelle réunion le 16 juillet à Lausanne.
L’objectif est que le Tour du Léman soit mis en place avec les solutions les plus simples.

-SM3A
Nous avions relevé les traces le long de l’Arve pour le SM3A. Il nous contacte maintenant pour procéder à un balisage de notoriété 
(installer le logo SM3A pour guider les utilisateurs) le long de l’Arve (120km).
Concrètement :
120km, environ 4 pictos par km donc presque 500 pictos à poser, sur tous supports, par collage ou vissage.
Il faut prévoir 15mn environ par picto donc 5km par jour environ, ce qui suppose 24 journées de travail.
Il faudra également une formation préalable.
Le SM3A fournit les pictos.
Jean-Louis propose un devis à 52 € le km.
Le projet est validé, Jean-Louis enverra le devis (légèrement majoré) pour un travail au printemps 24.

-Ma Rando
Pour le département, l’application propose 78 circuits dont 14 en itinérance.
Au niveau national, plus de 200 000 consultations de l’application, 24400 au niveau départemental.
Tous les commentaires sont positifs.

Top 5 des randos de Haute-Savoie consultées :
Les Croix du Semnoz - Plateau de Beauregard - Pays des cascades - Chaos du Chéran - Montagne du Taillefer

La correction des bugs devrait être finalisée. Signaler les éventuelles anomalies à Léa
A venir : Version complète début juillet pour les utilisateurs FFR, à la rentrée pour tous les publics.
Penser à promouvoir l’application dans les clubs ...et ailleurs.

Séance levée à 12h
Prochain comité le 20 septembre

Françoise Montessuit


